

LA PERSPECTIVA ES NEGATIVA

Baja S&P la nota de México y Pemex



La actividad económica disminuye mientras aumentan las restricciones a la movilidad para contener la propagación del coronavirus / LAURA LOVERA

JUAN LUIS RAMOS/El Sol de México

La agencia prevé un golpe profundo a la economía por el Covid-19 y la caída en los precios del crudo

CDMX. En medio de la crisis sanitaria, la calificadora S&P bajó la nota crediticia de México y de Petróleos Mexicanos.

La calificación del país bajó tanto en moneda nacional como extranjera, y mantuvo la perspectiva negativa, lo que implica la posibilidad de un nuevo recorte en los siguientes 12 a 14 meses.

Con este ajuste, la nota soberana de México está a dos escalones de perder el grado de inversión, lo que dejaría a los bonos de deuda mexicanos en calidad "basura", con riesgo de impago.

La calificadora rebajó la nota en moneda extranjera a largo plazo a "BBB" desde "BBB+", y en moneda local a largo plazo a "BBB+" desde "A-", al prever un golpe pronunciado en la economía nacional luego de los shocks combinados de Covid-19 tanto en el país como en Estados Unidos, su principal socio comercial, y la caída de los precios mundiales del petróleo.

La perspectiva se mantiene negativa desde marzo del año pasado porque existe el riesgo de otra baja en un periodo de 12 a 24 meses si el gobierno responde con políticas irregulares o no efectivas.

Los choques sobre la economía causa-

dos por la epidemia y la baja en los precios del crudo, aunque temporales, empeorarán la ya débil tendencia en la dinámica de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para 2020-2023, que reflejan, en parte, la baja confianza del sector privado y la escasa dinámica de inversión, advierte la agencia.

En el primer año del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, la economía mexicana tuvo una contracción de 0.1 por ciento, la primera desde la crisis financiera de 2009.

En enero de este año, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) publicado ayer da cuenta de una contracción anual de 0.7 por ciento, su mayor caída para un inicio de año en más de una década.

-3.7%

ES EL nuevo pronóstico de Moody's para el PIB de México este año, desde un previo de 0.9%

-7%

ESPERA JP Morgan que se contraiga el PIB de México, es hasta ahora la cifra más pesimista

Los pronósticos de los analistas privados anticipan un desplome del PIB de hasta 4.5 por ciento.

Para S&P, la perspectiva se mantiene negativa por el riesgo de un debilitamiento de las finanzas públicas, y la creciente presión sobre Pemex, un potencial pasivo contingente para el soberano.

Pocas horas después, la calificadora anunció una rebaja en la calidad crediticia de Petróleos Mexicanos, de "BBB+" a "BBB", en línea con la del país.

La agencia señala que la caída internacional en los precios de los hidrocarburos pone en riesgo la ejecución del Plan de Negocios de la empresa, por lo que en su calificación en solitario, la nota de la petrolera se ubica en "CCC", que significa riesgo crediticio sustancial con una posibilidad real de default.

Moody's previó ayer que la economía de México caiga 3.7 por ciento, debido a menores exportaciones manufactureras a Estados Unidos y daños al turismo.

Desde el inicio del mes, Moody's anticipó que la caída de los precios del crudo a nivel internacional elevaba el riesgo de baja para la nota soberana de México.

La calificación de Moody's sobre la deuda mexicana está en A3, con perspectiva negativa desde junio del año pasado.

A mediados de 2019, Fitch redujo un peldaño la nota soberana de México de BBB+ a BBB con perspectiva estable, dos niveles arriba del grado de inversión. La nota de Pemex pasó a "BB+" desde "BBB-", y sus bonos se convirtieron en "basura".